



HESSISCHER LANDTAG

15. 03. 2024

Plenum

Antrag

Fraktion der Freien Demokraten

FSC-Zertifizierung des Staatswaldes beenden

Der Landtag wolle beschließen:

Der Landtag fordert die Landesregierung auf, die Zertifizierung des Staatswaldes nach dem FSC-Siegel zu beenden und zu einer einfachen Zertifizierung nach PEFC zurückzukehren.

Begründung:

Nachhaltigkeit ist in der hessischen Forstwirtschaft seit mehr als 300 Jahren gelebte Praxis. Die FSC-Zertifizierung des Staatswaldes durch die damalige schwarz-grüne Landesregierung hat bis heute viele Millionen Euro gekostet, aber keinen messbaren ökologischen Vorteil gebracht.

Die FSC-Zertifizierung des hessischen Staatswaldes wurde auch durch den Landesrechnungshof kritisiert. Neben den regelmäßigen Kosten für Kontrollen in Höhe von 1,2 Millionen Euro pro Jahr seien Einnahmeverluste durch die mit dem Siegel einhergehenden Beschränkungen in Höhe von 10 Millionen Euro pro Jahr zu erwarten.

Eine vom WWF, offizieller Unterstützer von FSC, in Auftrag gegebene Studie der Hochschule für nachhaltige Entwicklung Eberswalde (Blumroeder, Jeanette S., et al. „Ecological effects of clearcutting practices in a boreal forest both with and without FSC certification“ Ecological Indicators 106 (2019): 105461) kommt zu dem Ergebnis, dass eine FSC-Zertifizierung nicht mit signifikanten ökologischen Verbesserungen des Waldzustands einhergeht.

Wiesbaden, 15. März 2024

Der Fraktionsvorsitzende:
Dr. Stefan Naas